

20 de noviembre de 2012

# Operación Nube – Actualización número 4 Uso de las instalaciones de comunicación extranjeras por parte de activistas terroristas, como camuflaje y protección



El coche de Muhammad Riyadh activista de elite en Hamás. En el coche la notación TV (canal al Aqsa, 19 de noviembre de 2012).

#### Reseña

1. En el término del último día, se descubrieron dos casos en los que activistas terroristas hacieron uso de un coche y un edificio que son de uso de la prensa extranjera en la Franja de Gaza. El objetivo de este uso es el de camuflarse y defenderse. En uno de los casos, un activista de la elite de Hamás en la Franja de Gaza viajó en un coche sobre el que se vía la notación TV que es para notificar a los aviones de la Fuerza Aérea que no los ataquen. Además, los más importantes activistas de la organización Yihada Islámica en Palestina, fijaron su asentamiento en el segundo piso de un edificio en Gaza en el que están las oficinas de las agencias informativas extranjeras. Este fenómeno nos era conocido desde el pasado.

### Detalle de los casos en la "Operación Nube"

## Coche de un terrorista camuflado de vehículo para equipo de televisión

2. El 19 de noviembre Tzáhal atacó un coche en el que viajaba Muhammad Shamlah, activista terrorista de la elita de Hamás, responsable de la activación de fuerzas en el sur de la Franja. El vehículo en el que viajaba tenía la notación de coche de prensa y llevaba escrito TV en la chapa (Portavoz de Tzáhal, 19 de noviembre de 2012). Los medios de comunicación de Hamás informaron que la Fuerza Aérea había impactado en un coche civil perteneciente a periodistas de Tel Ataslam y que como consecuencia del impacto una persona había muerto y otras estaban heridas (al Aqsa foro Hamás, 19 de noviembre de 2012). Los medios de comunicación de Hamás no dijeron nada sobre el uso que hacía Muhammad Shamlah de ese coche.

### Departamento escondite de activistas terroristas en un edificio de medios de comunicación.

- 3. El 19 de noviembre en horas después del mediodía Tzáhal atacó un escondite de activistas selectos del sistema de cohetes de la organización Yihada Islámica en Palestina. Los activistas se escondían en el segundo piso de la Torre Alsorok que se levanta en el barrio de Rammal en la ciudad de Gaza. En esta torre están las oficinas de las agencias de informaciones y cadenas de televisión árabes y occidentales (Portavoz de Tzáhal, 19 de noviembre de 2012).
- 3. En el escondite estaban los terroristas siguientes (portavoz de Tzáhal, 19 de noviembre de 2012):
  - a. Baha Abu Alata Comandante del regimiento de la ciudad de Gaza de la Yihada Islámica en Palestina. Miembro del Consejo Militar Superior de la organización. Involucrado en la programación y realización del disparo de cohetes y de atentados contra Israel.
  - b. Taysir Mahmoud Mohammad Jabri activista de la elita en la organización y habitante de Sajaiya, miembro del Consejo Militar Superior de la Yihada Islámica en Palestina y responsable por la carpeta de operaciones, que en el pasado había sido el Comandante del Regimiento de la ciudad de Gaza y

había estado involucrado en el disparo de cohetes y la programación de atentados contra Israel.

- c. Khalil Bahtini de los más importantes de la Formación de Materialización de la organización, en la Franja de Gaza, que actuaba como Jefe de Seguridad de la Yihada Islámica en palestina y había sido de los más centrales involucrados en el alineamiento de los cohetes de largo alcance de la organización.
- d. Ramez Khabar activista militar selecto de la Yihada Islámica en Palestina, responsable por la Cartera de Informaciones en el Regimiento de la ciudad de Gaza. En el pasado había sido Comandante de Brigada.



Ataque del Segundo piso de la Torre Alsorok en la que estaban los activistas de la Yihada Islámica (<a href="http://paltimes.net">http://paltimes.net</a>, 19 de noviembre de 2012).

#### Uso de un modelo de actuación similar en el pasado

4. No es esta la primera vez que los activistas terroristas hacen uso de vehículos de los medios de comunicación como forma de camuflaje, incluso para la realización de acciones ofensivas. El 9 de junio de 2007 una célula de cuatro terroristas que pertenecían a la Yihada Islámica en Palestina y a Fatah atacó una posición y una patrulla de Tzáhal cerca del pasaje Kisufim. La célula llegó al lugar en un jeep camuflado de vehículo de la televisión, irrumpió

en el portal y penetró en territorio israelí. Fuerzas de Tzáhal que llegaron al lugar sostuvieron un intercambio de disparos con la célula durante el cual murió uno de los terroristas y tres escaparon.



El jeep con el que la célula terrorista llegó al lugar del atentado camuflado de medio de comunicación extrajera y sobre él escrito TV y press (por gentileza de Yediot Hajronot y Maor Azulai, junio de 2012).

6. Esto y más, también el fenómeno de la utilización – por parte de los que operan en las organizaciones de terror – de los edificios donde están los medios de comunicación extranjeros, nos es conocido del pasado. Hanan al Masri, periodista del canal Al – Arabia, que trabaja en las oficinas del canal en la Torre Alsorok, en la ciudad de Gaza, – el mismo edificio donde estaban los terroristas de la Yihada Islámica en Palestina, durante la Operación Nube – , contó durante la operación "Plomo fundido", sobre el lanzamiento de un cohete Grad hacia Israel, que se realizó por debajo de la estructura en la que están las oficinas del canal en el corazón de la ciudad. Según la periodista ella escuchó un ruido muy fuerte y pensó que ese era un ataque de la Fuerza Aérea. Pero finalmente resultó que el ruido era el del lanzamiento de un cohete Grad (122 mm) que se realizaba por debajo de la estructura, del edificio en el que estaba sentada<sup>1</sup>

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Ver la publicación del Centro de Informaciones del 19 de enero de 2009 ." El uso de civiles como escudo humano": lanzamiento de cohetes hacia Israel desde la proximidad de edificios y escuelas"

5



Periodista del canal al Arabia informando sobre el disparo de un cohete.

7. En el marco del proceso de elaboración de aprendizajes de Hamás a partir de la operación "Plomo fundido" y en vista de la vuelta siguiente de lucha, en el Hamás se consolidaron ideas y recomendaciones para el mejoramiento de las tácticas de asimilación entre la población. Información confiable señalaba en su momento de que en ese marco, entre otras recomendaciones se elevó una sugrencia de preparar vehículos civiles que se camuflaran como perteneciento a instituciones extranjeras, ambulancias, coches del periodismo, vehículos comerciales que tuvieran escritas publicidades de productos industriales, taxis y otros.<sup>2</sup>

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Detalles de esta conclusiones y del uso que hacen las organizaciones de terror de instalaciones civiles y de vehículos civiles con objetivos operativos se pueden ver en la publicación del Centro de Informaciones de marzo 2010 :"Procedimientos de Hamás y caracteristícas de la amenaza del terrorismo desde la Franja de Gaza" examen de contenidos del infrome Goldston en contraste con los hallazgos basados en hechos"